

NACHRICHTEN

Grundkurs Tabellenkalkulation mit Excel

TRIESEN – Nach diesem Kurs verfügen Sie über allgemeine Kenntnisse in der Tabellenkalkulation. Sie verstehen die Vorgänge und können grundlegende Aufgaben wie das Erstellen, Formatieren und Fertigstellen einer Tabelle ausführen. Sie lernen auch mathematische und logische Operationen unter Verwendung von Formeln und Funktionen auszuführen sowie das Importieren von Objekten und Erstellen von Kurven und Diagrammen. Der Kurs 415 beginnt am Montag, den 2. Mai 2005, um 8.15 Uhr im Inform College in Triesen. Anmeldung und Auskunft bei der Erwachsenenbildung Stein-Egerta in Schaan, Telefon 232 48 22 oder per E-Mail info@stein-egerta.li. (PD)

Workshop für Mosaikbegeisterte

SCHAAN – Der Kurs führt die Teilnehmenden spielend zur Anwendung des Mosaiklegens. Mit diversen Materialien, wie Natursteinen, Keramikplatten, Glasmosaik, Spiegeln, Muscheln usw. gestalten sie nach eigenen Entwürfen oder Vorlagen Vasen, Schalen, Bilder, Tischplatten, Blumentöpfe, Spiegelrahmen und vieles mehr. Die verschiedenen Mosaiktechniken geben den Teilnehmenden die Möglichkeit, aus Alltagsgegenständen tolle Kunstwerke herzustellen. Der Kurs 129 unter der Leitung des GZ-Teams findet am Samstag, den 30. April 2005, von 9.30 bis 17 Uhr im GZ-Resch in Schaan statt. Anmeldung und Auskunft bei der Erwachsenenbildung Stein-Egerta in Schaan, Telefon 232 48 22 oder per E-Mail info@stein-egerta.li. (PD)

Plastische Malerei von Kurt Matt in Bad Ragaz

BAD RAGAZ – Die 19. Ausstellung in der Reihe Heilen und Kunat im Ärztehaus und Kurhotel Cristal, Bad Ragaz zeigt noch bis 7. Mai 2005 Werke des Vorarlberger Künstlers Kurt Matt. Der Künstler Kurt Matt aus Feldkirch, der am 11. Februar seine Jubiläumsausstellung zum 70. Geburtstag in Bad Ragaz eröffnete, kann sich über gute Resonanz freuen. Seine «dreidimensionalen» farbenfrohen Bilder fanden und finden grossen Gefallen bei Gästen und Patienten in Bad Ragaz. Zum Ende der erfolgreichen Ausstellung, die noch bis 7. Mai dauern wird, findet am Freitag, um 19 Uhr eine «Finissage» statt. Der Künstler setzte seine persönliche Vision der Malerei auf einmalige Weise um. Die Ausstellung des Künstlers im Ärztehaus und Kurhotel Cristal, Bad Ragaz dauert noch bis 7. Mai und ist jeweils während der Sprechzeiten von 8.30 bis 12 Uhr und 13.30 bis 17 Uhr geöffnet. (PD)

«Faszination Ziege»

Die grösste Ziegenparade der Welt am 30. April in Chur



Über 1000 Ziegen werden am 8. und 9. Mai Stadtluft schnuppern und in Scharen durch die Churer Altstadt strömen.

CHUR/LANDQUART – Das hat die Welt noch nie gesehen: Über 1000 Ziegen verschiedener Rassen in einer bunten Parade – mitten in der Stadt. Das 20-jährige Jubiläum des Ziegenzuchtverbandes Graubünden macht's möglich: vom 8. bis 8. Mai geht in Chur und Landquart mit einem vielfältigen Programm das Jubiläumsfest über die Bühne.

Höhepunkt der Feierlichkeiten bilden zwei Ziegenparaden durch die Altstadt der Bündner Kantonshauptstadt Chur. Ziegenhaltung hat in Graubünden Tradition und Zukunft. Heute leben über 9000 Ziegen im Tourismuskanton Graubünden. Der Ziegenzuchtverband Graubünden (ZV GR) organisiert nun zu seinem 20-jährigen Bestehen ein einmaliges Geissenfest mit einer Fülle von Aktivitäten und Attraktionen.

Pampions, Graubünden: Die Ziegen kommen!

Das Jubiläum ist nicht nur als Fest unter «Geisselem» gedacht, ganz im Gegenteil: Die Bevölke-

rung wird zum Feiern eingeladen. Das vielfältige Festprogramm soll die Ziege als Nutz- und Haustier näher bringen. Vor allem wird der unwiderstehliche Charme der schlitzohrigen Meckerer voll zur Entfaltung kommen. Über 1000 Geissen (wie wir die Ziege nennen) aus dem ganzen Kanton werden am 6. und 8. Mai für einmal Stadtluft schnuppern und in Scharen durch die Altstadt der Bündner Kapitale strömen. Nicht fehlen dürfen dabei Heidi und Geissenpeter, welche den grossen Festumzug vom Sonntag, 8. Mai anführen werden. Erko-

1. Heidi-Freilichtspiel vom Sommer 2005 in Rofels (ob Maienfeld) sind deshalb auf der eigens gestalteten Jubiläumsplattform www.graubuenden.ch/ziege aufgeschaltet.

Delegiertenversammlung des Ziegenzuchtverbandes

Die Bündner Geissenzüchter laden zum Jubiläum natürlich auch Gäste aus den eigenen Reihen ein: Rund 300 Ziegenzüchterinnen und -züchter aus der ganzen Schweiz werden zur nationalen Delegiertenversammlung am 7. Mai in Landquart erwartet. Mit den Jubiläumsfeierlichkeiten wird der Tagung ein würdiger Rahmen verliehen.

Podiumsdiskussionen und Wanderausstellung

Ein runder Geburtstag ist auch Anlass für eine Standortbestimmung. An zwei Podiumsdiskussionen werden deshalb verschiedene Aspekte der Ziegenhaltung und -zucht beleuchtet und erörtert: einmal für die interessierte Öffentlichkeit am Freitag, den 6. Mai in Chur, ein zweites Mal fürs Fachpublikum

am Samstag, 7. Mai in Landquart.

An der Handels- und Gewerbeausstellung (Higa) vom 29. April bis 8. Mai in Chur wird die Wanderausstellung «Ziegen in Graubünden», welche im Rahmen des Jubiläums gestaltet wurde, erstmals der Öffentlichkeit vorgestellt. Dazu gehört ein Film, der den Jahreskreislauf der Ziege in Bild und Ton festhält. Die Ausstellung wird anschliessend in über 30 Gemeinden im Kanton Graubünden gezeigt und später an weiteren Orten der Schweiz gastieren.

Hochkarätiges Patronatskomitee

Der ZV GR darf für seine Feier auf die Unterstützung eines renommierten Patronatskomitees zählen. Persönlichkeiten aus Politik, Forschung und Landwirtschaft begleiten das Projekt, u.a. die beiden Bündner Bundespolitiker Hansjörg Hassler (SVP) und Andrea Hämmerle (SP) sowie der Liedermacher Linard Bardill.

Mehr Informationen und das Jubiläumsprogramm unter www.graubuenden.ch/ziege. (PD)

ANZEIGE

primo

AKTION

vis@vis

bis Dienstag, 3. Mai 2005

<p style="text-align: center; font-weight: bold;">3.40</p>	<p style="text-align: center; font-weight: bold;">1.60</p>	<p style="text-align: center; font-weight: bold;">3.80</p>	<p style="text-align: center; font-weight: bold;">11.-</p>
4.40	3.60	5.25	1.95
		3.95	4.95
		4.95	10.95
		9.95	6.10
		4.25	